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O medalhista de ouro Tom 
Daley não para de tricotar

TEMPO HOJE Brasília Goiânia PalmasMáxima 25ºC Mínima 11ºC
Tendência Estável

Máxima 30ºC Mínima 12ºC
Tendência Estável

Máxima 33ºC Mínima 22ºC
Tendência Estável

PÁGINA 03

Isaquias fez história em 2016

CIÊNCIA E TECNOLOGIA

Detran Goiás anuncia plano para 
acelerar transformação digital de serviços
Trabalho será realizado em conjunto com as secretarias de Desenvolvimento e Inovação, Administração, Casa Civil e 
Governadoria. O projeto faz parte da digitalização dos serviços de todas as secretarias, órgãos e autarquias do Estado. E 
endossa resultados que colocam Goiás como uma das gestões que mais evoluem na transformação digital
Divulgação

O avanço da transformação digital do Governo de Goiás subiu em três posições alcançadas no ranking da edição 2021 do Índice Abep-Tic de Oferta de Serviços Públicos Digitais 
dos Governos Estaduais e Distrital
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Pipoca e Sofá
Filmes da semana nos canais abertos

DOMINGO
TEMPERATURA MÁXIMA 
Jack, O Caçador De 
Gigantes - Jack é um 
fazendeiro que adquire 
grãos de feijão com a única 
recomendação de que 
não devem ser molhados. 
Obviamente, isto acaba 
ocorrendo e criando um 
enorme pé de feijão que 
vai dar em um mundo de 
gigantes. Em meio a tudo 
isso, a princesa Isabelle é 
sequestrada pelos gigantes 
e Jack se unirá ao rei numa 
cruzada para a salvar 
a jovem.

DOMINGO MAIOR 
Need For Speed: O Filme 
- Tobey Marshall herdou do 
pai uma oficina mecânica, 
onde, juntamente com sua 
equipe, modifica carros 
para que se tornem o mais 
rápido possível. Além disso, 
Tobey é um exímio piloto 
e, volta e meia, participa 
de rachas. Um dia, o ex-
piloto da Fórmula Indy Dino 
Brewster o procura para 
que Tobey possa concluir 

um Mustang desenvolvido 
por um gênio da mecânica 
que já faleceu. Apesar das 
divergências entre eles, 
Tobey aceita a proposta 
por precisar muito do 
pagamento oferecido por 
Dino. O carro é concluído 
e, posteriormente, vendido. 
Entretanto, a velha rixa 
entre eles faz com que 
disputem um último racha, 
que conta ainda com a 
participação de Pete, 
grande amigo de Tobey. A 
corrida termina em tragédia 
devido ao falecimento 
de Pete. Considerado 
culpado pela morte, Tobey 
passa dois anos na prisão. 
Quando, enfim, é solto, ele 
organiza um plano para 
que possa participar de 
uma conhecida corrida do 
submundo na qual Dino 
também correrá.

CINEMAÇO
O Furacão - Em junho de 
1966, Rubin “Hurricane” 
Carter era um forte 
candidato ao título 
mundial de boxe. Os 

sonhos de Carter vão por 
água abaixo quando três 
pessoas são assassinadas 
num bar em Nova Jersey 
e ele, que passava 
perto do local do crime, 
é erroneamente preso 
como um dos assassinos 
e condenado à prisão 
perpétua. Anos mais 
tarde, ele escreve um livro 
contando sua história e 
três ativistas canadenses 

decidem ajudá-lo a provar 
sua inocência.

SEGUNDA
SESSÃO DA TARDE
O Sétimo Filho - John 
Gregory é o sétimo filho 
do sétimo filho e mantém 
uma cidade do século 
XVIII relativamente bem e 
longe dos maus espíritos. 
No entanto, ele não é mais 
jovem e suas tentativas de 

treinar um sucessor foram 
todas mal sucedidas. Sua 
última esperança é um 
menino chamado Thomas 
Ward , filho de um jovem 
fazendeiro. Seu primeiro 
desafio será grande: ele terá 
que enfrentar a mãe Malkin, 
uma terrível e poderosa 
bruxa, que escapou do 
seu confinamento quando 
o grande mestre Gregory 
estava afastado da cidade.

CINEMA
Viúva Negra

Atrasou bastante por 
conta da pandemia, mas 
Viúva Negra foi finalmente 
lançado este mês atraindo 
a atenção de todos os fãs do 
MCU. O longa protagoniza-
do por Scarlett Johansson 
se passa após os eventos de 
Capitão América: Guerra 
Civil e tinha muita gente es-
perando uma participação 
de Robert Downey Jr. como 
Tony Stark.

Apesar de não ter acon-
tecido, Eric Pearson, rotei-
rista do filme, contou ao 
ComicBook que a apari-
ção do Homem de Ferro 
foi, sim, planejada ante-
riormente. Quando ques-
tionado sobre o tema, ele 
explicou que se sentiu mal 
porque afirmou em outra 
entrevista que o assunto 
nunca foi debatido, mas 
isso não era verdade.

“Me sinto triste pela 
outra pessoa que me per-
guntou, porque eu disse 
que ‘nunca houve uma 
discussão sobre isso’, mas 
eu me lembro de uma 
versão do roteiro, antes 
de mim, em que estava 
escrito literalmente: ‘O 
momento final de Guerra 
Civil entre Tony e Natasha’, 
mas era uma filmagem 
antiga”, revelou.

Ele ainda completou 
que teria sido um lem-
brete para o público, si-
tuando que o filme se 
passava após os eventos 
do terceiro filme de Ca-
pitão América. “Não teria 
sido o Roberto Downey Jr. 
[gravando de novo], pelo 
que eu sei, foi a única vez 
em que vi o nome de Tony 
Stark e era uma forma de 
dizer: ‘Ei, estamos aqui 
no fim de Guerra Civil’”, 
explicou o roteirista.

Vale voltar lá para 2019, 
quando o portal Deadline 
afirmou que o herói pode-
ria aparecer na produção 
através de um flashback 
de algum filme antigo. Eric 
abordou esses rumores, di-
zendo que, na época, tam-
bém questionou se existia 
algum plano sobre isso.

“Eu fiquei meio: ‘Va-
mos fazer isso? Eu deveria 
saber? Eu tenho o roteiro 
bem aqui, Tony Stark não 
está nele’. Todos me disse-
ram que não. Eu não sei de 
onde veio esse boato, se a 
pessoa não tinha uma ver-
são bem antiga com essa 
cena, que não era nem 
uma nova cena. Não sei. 
Não sei de onde isso saiu.”
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DESENVOLVIMENTO SOCIAL

DA REDAÇÃO -  A digitaliza-
ção dos serviços ofereci-
dos pelo Departamento 
Estadual de Trânsito de 
Goiás é prioridade para a 
administração estadual. 
Nesta quinta-feira (5), foi 
realizado o lançamento 
do Plano de Transforma-
ção Digital do órgão. O 
projeto envolve trabalho 
em conjunto entre as se-
cretarias de Desenvolvi-
mento e Inovação (Sedi), 
de Administração (Sead), 
Casa Civil, Governadoria 
(SGG) e o próprio Detran.

O evento foi realiza-
do remotamente com a 
participação dos secretá-
rios Marcio Cesar Pereira 
(Sedi), Bruno D’Abadia 
(Sead), do presidente do 
Detran, Marcos Roberto 
Silva, do subsecretário de 
Tecnologia da Informa-
ção da Sedi, Rodrigo Mi-
chel de Moraes, e do ge-
rente de Governo Digital 
da Sedi, Fabiano Bueno, 
entre outros.

O avanço da transfor-
mação digital do Gover-
no de Goiás foi ressaltado 
pelo titular da Sedi, Mar-
cio Cesar Pereira, apon-
tando a subida de três 
posições alcançadas no 
ranking da edição 2021 
do Índice Abep-Tic de 
Oferta de Serviços Públi-
cos Digitais dos Gover-
nos Estaduais e Distrital.

“Este resultado no 

ranking reflete o traba-
lho realizado pela equi-
pe da STI da Sedi, em 
conjunto com os órgãos 
estaduais. Hoje, celebra-
mos aqui o pacto para 
a transformação digital 
do Detran de Goiás, que 
oferece serviços impor-
tantes e fundamentais 
para a população. Vamos 
fazer o Detran Goiás re-
ferência nacional de 

transformação digital”, 
frisou Marcio Pereira.

O secretário Bruno 
D’Abadia destacou a em-
polgação do governador 
Ronaldo Caiado com a 
plataforma Expresso. Ele 
contou que, durante as 
inaugurações de uni-
dades do Vapt Vupt, o 
governador já passa os 
olhos para ver se já tem o 
totem do Expresso.

PLATAFORMA
Todos os serviços do 

Detran Goiás serão in-
corporados à plataforma 
Expresso. Segundo Mar-
cio Cesar Pereira, a meta 
é que, em 2022, Goiás al-
cance as três primeiras 
posições no ranking da 
Abep-Tic. “Grande parte 
dos requisitos para au-
mentar nossa pontuação, 
como digitalização de 

matrículas e boletins da 
rede estadual de ensino, e 
100% da digitalização da 
CNH (Carteira Nacional 
de Habilitação), já estão 
em andamento”, revelou.

O gerente de Tecnolo-
gia do Detran Goiás, Ar-
thur de Souza Brasil, fez 
a apresentação do Plano 
de Transformação Di-
gital do Detran, com os 
critérios de priorização, 

metas e cronograma.

EXPRESSO
A plataforma Expres-

so – portal na internet, 
aplicativo para celulares e 
terminais de autoatendi-
mento (totens) – oferece 
o acesso a serviços públi-
cos do Governo de Goi-
ás. O portal e o aplicativo 
já oferecem 92 serviços 
totalmente digitais. Até 
o final de 2021, a estima-
tiva é de que o portal e o 
aplicativo recebem apro-
ximadamente mais 150 
serviços digitalizados.

A iniciativa tem coor-
denação da SGG, e foi de-
senvolvida por meio de 
ação conjunta e integrada 
entre as Secretarias da Ad-
ministração (Sead), De-
senvolvimento e Inovação 
(Sedi), em parceria com a 
Casa Civil. O projeto faz 
parte da digitalização dos 
serviços de todas as secre-
tarias, órgãos e autarquias 
do Estado. E endossa re-
sultados que colocam 
Goiás como uma das ges-
tões que mais evoluem na 
transformação digital.

O site é o www.expres-
so.go.gov.br. Já o aplicativo 
pode ser baixado nas lojas 
de aplicativos do celular 
(sistemas IOS e Android).

COM INFORMAÇÕES 
DA SECRETARIA DE ESTADO 

DE DESENVOLVIMENTO 
E INOVAÇÃO (SEDI)

Detran Goiás anuncia plano para 
acelerar transformação digital de serviços

Ações do Governo transformam rotina em Cavalcante e 
beneficiam comunidades Kalunga, no Nordeste de Goiás

Trabalho será realizado em conjunto com as secretarias de Desenvolvimento e Inovação, Administração, Casa Civil e Governadoria. O projeto faz parte da digitalização dos 
serviços de todas as secretarias, órgãos e autarquias do Estado. E endossa resultados que colocam Goiás como uma das gestões que mais evoluem na transformação digital

Divulgação

Energia elétrica, água tra-
tada, educação, tecnologia, 
mais emprego e renda. Esses 
são conceitos até pouco tem-
po distantes dos moradores 
de Cavalcante, no Nordeste 
goiano. Mais de 500 quilôme-
tros separam a capital goiana 
e a região, onde vive a Comu-
nidade Quilombola Kalunga 
São Domingos. Desde o iní-
cio da gestão atual, em 2019, 
o Governo de Goiás concen-
tra esforços articulados entre 
os órgãos estaduais, em di-
versas frentes, para mudar a 
realidade local. São medidas 
articuladas pelo Gabinete de 
Políticas Sociais (GPS) que 
trazem transformações signi-
ficativas no dia a dia de todos.

Ao fazer um balanço, o 
governador Ronaldo Caiado 
diz que, mesmo com as difi-
culdades impostas nos pri-

meiros anos de gestão, hoje a 
população sente a diferença. 
“O Estado se faz presente e 
propicia mudanças, ao ga-
rantir qualidade de vida e 
atendimento à população. 
Você não faz tudo do dia para 
a noite, mas resolve com tra-
balho e dedicação”, diz ao 
lembrar de ações sociais, in-
centivos junto aos pequenos 
produtores familiares e obras 
de infraestrutura. “Nós va-
mos mudar o Nordeste goia-
no”, resume.

Uma das primeiras ini-
ciativas realizadas na ges-
tão de Caiado na região foi 
a ampliação do serviço de 
energia elétrica para comu-
nidades Kalunga. Mais de 140 
famílias foram beneficiadas 
com a parceria do Governo 
de Goiás, por meio do GPS, 
com a Enel Distribuição, em 

2020. As obras fazem parte 
do programa “Luz para To-
dos”, do governo federal. 
Foram construídos mais de 
360 quilômetros de rede de 
distribuição e instalados 3,5 
mil postes, com investimento 
de R$ 22 milhões. A chegada 
da energia veio acompanha-
da de outro serviço básico, o 
acesso à água tratada. Foram 

beneficiados cerca de 650 
moradores da Comunidade 
Quilombola Kalunga São Do-
mingos. Todas as 210 mora-
dias do povoado já recebem 
água tratada com regulari-
dade após a inauguração do 
sistema de abastecimento, 
feito pelo Governo de Goi-
ás, por meio da Saneago. O 
investimento na obra foi de 

cerca de R$ 500 mil.
Segundo a presidente de 

honra da Organização das 
Voluntárias de Goiás (OVG) 
e coordenadora do GPS, 
primeira-dama Gracinha 
Caiado, as transformações 
promovidas dependem de 
iniciativas conjuntas com 
envolvimento da população 
e dos governos municipal e 
Estadual, imbuídos de um só 
pensamento: ajudar. “Quan-
do estamos com esse senti-
mento, sem dúvida o desen-
volvimento é muito maior. É 
assim que trabalhamos para 
oferecer melhor qualidade 
de vida à população em vul-
nerabilidade”, disse.

“A gente agradece bas-
tante por terem nos enxerga-
do”, disse o aposentado Adir 
Soares de Sousa, de 64 anos. 
“A primeira-dama veio aqui, 

prometeu e cumpriu. Antes, 
a gente carregava água do rio 
até em casa. Hoje não pre-
cisamos disso, não tem essa 
dificuldade. Temos água em 
casa”, relatou. “Nunca tive-
mos chance com governan-
tes aqui. E agora vieram o go-
vernador e a primeira-dama, 
que é uma mulher disposta e 
sem orgulho”, elogiou.

Cavalcante também está 
no programa Goiás Social, 
lançado em 15 de junho. 
Analistas da OVG já reali-
zaram visitas técnicas a 170 
famílias em vulnerabilida-
de. A partir das informações 
colhidas in loco, o Governo 
de Goiás leva qualificação 
profissional e para a agricul-
tura familiar, alfabetização de 
adultos, reforma de casas e o 
Crédito Social.

Secom/GO

O avanço da transformação digital do Governo de Goiás subiu em três posições alcançadas no ranking da edição 2021 
do Índice Abep-Tic de Oferta de Serviços Públicos Digitais dos Governos Estaduais e Distrital
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Dois tempos
1. De forma online e gratuita, a Mostra Ecofalante 

de Cinema chega a sua 10ª edição. A programação do 
evento audiovisual sul-americano dedicado às temá-
ticas socioambientais, traz 101 títulos de 40 países, 
30 deles inéditos no Brasil. Com atrações nacionais 
e internacionais, o evento tem abertura no dia 11 de 
agosto. A partir das 19h, será exibido o premiado fil-
me ‘O Novo Evangelho’, de Milo Rau, eleito o melhor 
documentário no Swiss Film Awards 2021. Assista no 
canal da Mostra, no Youtube (youtube.com/mostrae-
cofalante).

2. A Mostra é organizada nas seções: Panorama In-
ternacional Contemporâneo, com os mais premiados 
filmes internacionais; Competição Latino-Americana, 
que reúne produções de sete países da região; Progra-
ma Especial - Territórios Urbanos, uma retrospectiva 
de obras brasileiras produzidas a partir de 1999; Espe-
cial Energia Nuclear - 35 Anos de Chernobyl, 10 Anos 
de Fukushima, documentários que abordam esses 
desastres nucleares; e Concurso Curta Ecofalante, 
premiação voltada a estudantes brasileiros.

Live com Zeca Pagodinho
Neste domingo, 08 de agosto, em que se comemora 

o Dia dos Pais, a Reserva promove  uma live com Zeca 
Pagodinho, às 17h, no seu canal no Youtube (https://
www.youtube.com/user/usereserva). Durante a Live, 
interessados poderão contribuir para a Associação 
Civil Banco de Alimentos e para o projeto Mesa Brasil 
do SESC. A Reserva vai receber as doações que serão 
revertidas em ajuda para pessoas em situação de 
necessidade alimentar. Inscreva-se no canal e ative o 
sininho para receber as notificações.

Vitrine
n VOCÊ SABIA? A 
laranja é um agente 
natural de limpeza 
para a pele, de 
dentro para fora.
n COMIDA DI 
BUTECO - Após 
quatro adiamentos 
na data de 
realização, devido 
à pandemia da 
Covid-19, o Comida 
di Buteco passou 
por adaptações 
e terá formato 
híbrido em 2021. 
De 30 de julho a 
29 de agosto, 31 
botecos de Goiânia 
e Aparecida de 
Goiânia, estarão 
em evidência. 
Clientes podem 
participar, seguindo 
todas as medidas 
de segurança, ou 
fazer pedidos dos 
petiscos por meio 
de delivery. O 
concurso está na 
21ª edição nacional 
e na 13ª em Goiás.

n VÃO ESTRELAR 
UM FILME - Vem 
novidade por 
aí! Glória Pires 
anunciou em sua 
conta no Instagram, 
que o humorista 
Whindersson Nunes 
será seu parceiro 
(filho) num longa- 
metragem. A atriz 
surpreendeu os 
fãs ao publicar um 
vídeo ao lado do 
artista o chamando 
de filho, dando um 
pequeno spoiler do 
trabalho inédito. 
“Vem coisa boa 
por aí, gente! Este 
é meu novo futuro 
filho. Talentoso 
e gente fina! Em 
breve”, escreveu 
Glória na legenda 
do post

ANIVERSARIANTE 
DE HOJE 
Os cumprimentos 
deste domingo, 
dia 08 de agosto, 
por mais um ano 
de vida, são para 
o empresário, 
juiz cinófilo 
internacional, 
engenheiro Sérgio 
de Souza Queiroz 
Capps. Completar 
mais um ano de 
vida, por muitos 
anos mais, é o 
maior presente 
que podemos 
lhe desejar. Feliz 
aniversário e que 
a vida lhe sorria 
sempre! Parabéns!

Divulgação

ANTENADAS 
A advogada e gestora pública, Fábia Mendonça e a 
gestora, Simone Miranda dividiram mesa durante um 
almoço no Grá Bistrô, regado com bom papo sobre 
viagens, gestão, arte e moda

Divulgação

Arquivo

Fazendo sua pri-
meira participação em 
Olimpíadas, Isaquias 
Queiroz foi o grande 
nome do Brasil nos Jo-
gos do Rio de Janeiro, 
em 2016, conquistando 
três medalhas - duas 
pratas e um bronze - na 
canoagem, se tornando 
o primeiro atleta bra-
sileiro a alcançar esse 
feito. Mas mesmo sen-
do sua estreia nos Jo-
gos, não dá para dizer 
que ele via algo extre-
mamente diferente nas 
águas fluminenses.

“Normalmente a 

gente que é atleta tem 
a primeira lembrança 
assim ‘Ah, vou competir. 
Vai ser pressão, vai ser 
uma coisa fora de série, 
uma coisa fora do que 
a gente imagina’. Antes 
de eu imaginar que ia 
participar de uma Olim-
píada, vamos dizer lá 
em 2013, por ali. Só que 
depois, quando meu 
treinador chegou, o Je-
sus Morlan, ele chegou 
a ensinar pra gente que 
a Olimpíada é a mesma 
coisa que um Mundial, 
uma Copa do Mundo”, 
conta Isaquias em en-

trevista ao Yahoo Brasil. 
“Os atletas que eu vou 
competir nas Olimpía-
das, não vai vir nenhum 
ET de Marte. Não vai vir 
nenhuma pessoa que 
você não conhece. Os 
atletas que vão estar na 
Olimpíada são os que 
você conhece de todos 
os campeonatos. Dife-
rente até de uma nata-
ção as vezes, a natação 
tem vários campeona-
tos, em uns um atletas 
vai, no outro não vai, 
e acaba chegando na 
Olimpíada bem. É di-
ferente, né.”

O medalhista de ouro Tom 
Daley não para de tricotar

Isaquias fez história em 2016

Campeão olímpico e 
muito mais! O saltador 
britânico Tom Daley pa-
rou a internet ao tricotar 
nas arquibancadas do 
maior evento esportivo 
do mundo, enquanto 
aguardava a apresenta-
ção dos adversários. Nes-
ta quinta-feira (5), o atle-
ta fez questão de mostrar 
como ficou sua última 
peça de tricô, após pre-
parar uma bolsinha para 
guardar sua tão sonhada 
medalha de ouro no salto 
sincronizado na platafor-
ma de 10 metros.

As imagens de Daley 
ficaram tão famosas que 
apareceram no perfil ofi-
cial dos Jogos de Tóquio. 
Na legenda, pediram para 
que a organização dos Jo-
gos Olímpicos de Paris, 
previsto para 2024, inclu-
ísse a categoria “tricô” na 

próxima competição. 
Além disso, o atleta de 

27 anos é tão fiel ao seu 
passatempo que possui 
até mesmo uma página 
no Instagram (@madewi-

thlovebytomdaley) de-
dicada aos seus tricôs. O 
perfil já possui mais de 1 
milhão de seguidores e os 
números crescem todos 
os dias!
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O bêbado entrou na contramão 
e o guarda o deteve: -Onde e 

que o senhor pensa que vai? 
-Bom. . . eu ia pruma festa, mas parece que 
ela já acabou... Ta todo mundo voltando.

TEIXEIRA MENDES CONTA

Circulação em Goiás, Tocantins e Distrito Federal

RECEITAS PRÁTICAS E FÁCEIS

INGREDIENTES
600g de mandioca 
descascada;
3 tomates sem 
semente cortados em 
meia lua;
1 cebola em finas tiras 
meia lua;
1 ou 2 batatas 
cortadas meia lua;
1 punhado de salsinha 
picada;
1 punhado de cebolete 
picada;
½ de xícara de 
azeitonaS picadas;
Bastante Azeite.
Marinada:
½  xícara de leite vegetal 
@ataldacastanha;
2 cebolas grande;
4 tomates grande sem 
semente;
3 dentes de alho;
½ xícara de azeite;
1/2 de xícara de 
nutricional yeast (marca 
bragg) opcional);
1 colher de sopa de 
missô claro;
½ xícara de shoyu sem 
glutamato;
2 folhas de alga nori;
2 colheres de sopa de 
vinagre de maçã;
1 colher de chá de sal 
rosa;
1 colher de sopa de sal 
de especiarias;
2 colher de sopa de 
lemon pepper;
2 colheres de sopa de 

ervas secas;
1 colher de sopa de 
melado de cana.
 
MODO DE PREPARO
Com um mandoline 
corte a mandioca (na 
horizontal) em finas tiras 
de 1,5 mm de altura. 
Com um ralador rale 
rusticamente para ficar 
com pedaços maiores 
e outros menores. Em 
seguida,  incorpore o 
azeite, sal e pimenta 
do reino e deixe por 
30 minutos. Faça a 
marinada batendo 
todos os ingredientes 
até deixar uma textura 
bem aveludada e sem 
pedaços. Distribua a 
mandioca e os demais 
ingredientes em um 
refratário que vá ao 
forno e vá incorporando 
¾ da marinada.
Tampe com papel 
manteiga e deixe assar no 
forno pré-aquecido por 40 
ou 50 minutos com forno 
em 180°C .Retire o papel, 
incorpore o restante da 
marinada e deixe assar 
até secar um pouco e a 
mandioca ficar molinha 
(aproximadamente 
20 ou 30 minutos) Se 
necessário, acerte os 
temperos e coloque um 
pouco de água. Finalize 
com batatinhas palhas

MIL FOLHAS DE MANDIOCA
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O fim de semana do Gazeta é assim. 
Com cuidados para saúde e beleza

Doctor Feet lança seu primeiro produto, 
um creme ultra hidratante para os pés
Formulado com os melhores componentes 
do mercado, a novidade irá tratar pés 
rachados e com calosidades
A Doctor Feet, referência em podologia no Brasil, 

traz ao mercado um lançamento exclusivo 
da marca, seu primeiro creme: o Hidratação 
Profunda. Desenvolvido para tratamento de 
pés rachados e ressecados, o produto é um 
ultra hidratante, formulado com os melhores 
componentes do mercado. Com melaleuca 
em nanocápsulas, que potencializa a ação da substância, junto aos princípios ativos 
da ureia, um excelente ultra hidratante que ajuda no combate do ressecamento; 
somado a manteiga de karité, que revitaliza, nutre e hidrata os pés, e própolis, um 
antifúngico natural com ação bactericida que permite a regeneração de células 
e tecidos e tem poder anti-inflamatório para promover a cicatrização da pele, o 
creme ultra hidratante tem a aprovação da Anvisa -Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária-, e certificação cruelty free, já que não foram realizados testes em 
animais em nenhuma fase do processo.

Pioneira no segmento, a Doctor Feet é a mais ampla rede de serviços de podologia 
e venda de produtos médicos/ortopédicos. Comemorando 23 anos de mercado, a 
marca conta com mais de 80 unidades, em 14 estados brasileiros. Informações: www.
doctorfeet.com.br / Instagram: @doctor_feet / Facebook: /doctorfeet.podologia

S.O.S Cachos lança linha Cronograma Capilar

Com benefícios muito buscados pelos consumidores ondulados, 
cacheados e crespos, a linha conta com 4 máscaras ideais para cada etapa 
do cronograma capilar
Hidratação possui mandioca e D-Pantenol em sua formulação, que garante ultra-

hidratação, combate as pontas duplas e traz aos fios muito brilho e maciez.
A de Reconstrução, conta com vinagre de maçã e queratina vegetal em sua fórmula e 

oferece uma reconstrução intensa, reposição de massa capilar e muito brilho.
Para auxiliar no uso correto de todos os produtos, cada máscara contém uma tabela de 

indicação de uso de cada etapa do cronograma capilar com sugestões de qual utilizar 
a cada lavagem para um tratamento ainda mais eficaz. Além disso, todas também 
acompanham um QR Code para escanear via smartphone, há um vídeo indicando 
como identificar em qual etapa do cronograma cada cabelo está e facilitar ainda 
mais o modo de uso e suas aplicações. Todas estão disponíveis no e-commerce 
da Salon Line https://www.lojadasalonline.com.br/ e nas principais perfumarias e 
supermercados do Brasil.

Cabelos grisalhos e brancos: 
como dar mais movimento e beleza
Cuidados com hidratação e tons amarelados, além de 
mechas para criar sombreamentos, garantem looks 
de grande beleza estética e baixa manutenção
Segundo o educador master da Davines Brasil, Raphael 

Koike, o processo de desestigmatização dos brancos 
vem acontecendo há algum tempo e a personagem de 
Miranda Priestly, de Meryl Streep, em O Diabo Veste 
Prada, foi um marco nesse sentido. “Ela se tornou 

um ícone do mundo da moda, de poder, e ajudou nesse processo. Mas nada se 
compara a esse período de pandemia que motivou muitas mulheres a iniciarem sua 
transição”, comenta Koike. A linha Alchemic Silver, da Davines, une duas funções - a 
de neutralizar os reflexos amarelados que vão surgindo 
com o tempo e também a de manter os fios hidratados. 
Seu condicionador é enriquecido com óleo de jojoba, 
que proporciona brilho intenso, e o shampoo conta 
com vitaminas do grupo B, que hidratam de forma 
duradoura. A manutenção diária pede um leave-in e um 
sérum, para dar aquele toque final. Nos dois casos, a 
indicação é a linha Oi.

CONSTATAMOS INÚMERAS RE-
PORTAGENS ADMITINDO A DIS-
PENSA POR JUSTA CAUSA DO FUN-
CIONÁRIO QUE SE RECUSA A SE 
VACINAR.  A questão é muito 
polêmica e gera inúmeras 
posições antagônicas.

Entretanto, de rigor ana-
lisar a questão dos prismas 
da tipicidade da justa causa, 
a regra legal da Lei 13.979/20 
que dispõe qual dispõe so-
bre as medidas de enfren-
tamento de emergência da 
saúde pública de impor-
tância internacional para o 
combate ao coronavírus e 
a ponderação do direito in-
dividual de opção versus o 
coletivo empresarial.

Nesse sentido, para que 
seja possível a justa causa, 
além de estar tipificada em 
uma das hipóteses do artigo 
482 da CLT deve ser uma situ-
ação que coloque os demais 
colegas de trabalho em risco, 
ou seja, a coletividade em-
presarial fique exposta, e em 
risco de um contágio.

O parágrafo 1º da referida 
lei dispõe que “as medidas 
previstas neste artigo somen-
te poderão ser determina-
das com base em evidências 
científicas e em análises 
sobre as informações estra-
tégicas em saúde e deverão 
ser limitadas no tempo e no 
espaço ao mínimo indispen-
sável à promoção e à pre-
servação da saúde pública”. 
Assim, em regra a vacinação 

Da Polêmica Dispensa 
por Justa Causa por Recusa 
de Empregado em se Vacinar
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seria um meio indispensável 
à preservação da saúde pú-
blica empresarial.

O Ministério Público do 
Trabalho também se ma-
nifestou a respeito do tema 
através de guia técnico que 
revela que “diante desse ce-
nário legal e jurispruden-
cial, é de se concluir que a 
vacinação, conquanto seja 
um direito subjetivo dos ci-
dadãos, é também um de-
ver, tendo em vista o caráter 
transindividual desse direito 
e as interrelações que os ci-
dadãos desenvolvem na vida 
em sociedade. Neste sentido, 
o direito à vacinação também 
pode constituir um dever nas 
hipóteses em que envolve 
questões de saúde pública, 
como nos casos de epide-
mias e pandemias. Por isso, 
o direito-dever à vacinação, 
como uma das prestações 
compreendidas no direi-
to à saúde, tem, do mesmo 
modo, eficácias vertical e ho-
rizontal, obrigando, a um só 
tempo, tanto o Poder Público 
a realizar as ações para efeti-
vá-lo, quanto os particulares 
a realizarem medidas para a 
sua concretização, e, ainda, 
submeterem-se ao comando 
compulsório de vacinação”

COMUNGAMOS 
EM PARTE DESSE 
POSICIONAMENTO.

Entendemos que, caso 
exista risco aos colegas de 
trabalho, diante do tipo do 
trabalho do empregado re-
cusador da vacina em am-
biente coletivo de trabalho, 

de rigor a possibilidade de 
justa causa.

Todavia, caso de empre-
gados externos, ou em ho-
meofice, ou que não tenham 
contato com a coletividade 
da empresa, não é de rigor 
a dispensa por justa causa, 
pois o risco não existe.

Assim, é indispen-
sável analisar cada caso 
antes de se implementar 
uma regra absoluta.

Outro exemplo seria o 
caso de um segurança soli-
tário de uma empresa de se-
gurança que trabalhe isolado 
e sozinho sem causar risco 
aos integrantes da empresa e 
clientes e etc.

Enfim, quando a coletivi-
dade estiver em risco, é indis-
pensável a dispensa por justa 
causa do recusador, mas caso 
não houver risco, é indevida a 
dispensa por justa causa.

MARCELO VÁLIO É GRADUADO 
EM 2001 PUC/SP, MARCELO 

VÁLIO É ESPECIALISTA EM DIREITO 
CONSTITUCIONAL PELA ESDC, 

ESPECIALISTA EM DIREITO PÚBLICO 
PELA EPD/SP, MESTRE EM DIREITO 

DO TRABALHO PELA PUC/SP, 
DOUTOR EM FILOSOFIA DO DIREITO 
PELA UBA (ARGENTINA), DOUTOR 

EM DIREITO PELA FADISP, 
PÓS DOUTOR EM DIREITO PELO 

UNIVERSIDADE DE MESSINA 
(ITÁLIA) E PÓS DOUTORANDO 

EM DIREITO PELA UNIVERSIDADE 
DE SALAMANCA (ESPANHA), E É 
REFERÊNCIA NACIONAL NA ÁREA 

DO DIREITO DOS VULNERÁVEIS 
(PESSOAS COM DEFICIÊNCIA, 

AUTISTAS, SÍNDROME DE DOWN, 
DOENÇAS RARAS, BURNOUT, 

IDOSOS E DOENTES).

EXIGÊNCIA CONSTITUCIONAL
Governo do Estado vai quitar
dívidas da saúde para com os municípios
O montante das dívidas é de R$ 138 milhões, 684 mil e 80 reais

DA REDAÇÃO COM AGM -  Du-
rante todo o ano de 2018, 
no governo anterior, não fo-
ram efetuados os repasses 
de recursos pelo Estado aos 
municípios referentes a con-
vênios para execução de ser-
viços do setor de saúde como 
no Programa de Saúde da Fa-
mília, SAMU, farmácia bási-
ca, Unidade de Pronto Aten-
dimento, equipe de saúde 
prisional e cofinanciamento 
de saúde mental. O montan-
te das dívidas é de R$ 138 mi-
lhões, 684 mil e 80 reais. Para 
não interromper e prejudicar 
o atendimento à população 
as prefeituras continuaram 
a prestar os serviços, mas ar-
cando com todos os custos 
com recursos próprios. Por 
sua vez, o governo atual vem 
mantendo em sua gestão 
os repasses rigorosamente 
em dia. Entretanto, devido 
as dificuldades financeiras 
herdadas da administração 
passada não conseguia solu-

cionar o problema, quitando 
essas dívidas.

Após várias articulações 
entre as entidades que re-
presentam os municípios e 
integrantes do Governo foi 
possível de se chegar a um 
acordo. O governo estadual 
se compromete em quitar 
toda a dívida com repasses 
em 12 parcelas mensais du-
rante todo o próximo ano. 
A princípio, a proposta era 
de 18 parcelas, mas esse nú-
mero foi reduzido através de 
solicitação das entidades. Na 
semana passada o presiden-
te da AGM se reuniu com a 
secretária Cristiane Schmidt 
e o presidente do TCE, con-
selheiro Edson Ferrari, para 
ultimar as negociações. E na 
manhã dessa quarta-feira 
(4) foi assinado um termo 
oficializando o acordo pelos 
presidentes Carlão da Fox 
(GM), Aroldo Naves (FGM) 
e a secretária da Economia 
Cristiane Schmidt.

“Em nome do Estado, 
em nome do governador Ro-
naldo Caiado nós pedimos 
desculpas pelos governos an-
teriores não terem cumprido 
a vinculação da saúde, que é 
uma exigência constitucio-
nal”, afirmou a secretária da 
Economia Cristiane Schmidt, 
acrescentando que “hoje é 
um dia histórico” devido a 
assinatura do acordo.

O presidente da AGM agra-
deceu ao governador Ronaldo 
Caiado pela parceria com a 
entidade e destacou que “esses 
recursos serão muito impor-
tantes para os municípios para 
o ano que vem na recuperação 
do pós-pandemia”.

O presidente da FGM, 
Haroldo Naves, também 
destacou a importância do 
desfecho das negociações 
através das quais o Estado 
atualiza todas as dívidas para 
com os municípios. As pri-
meiras a serem quitadas refe-
rem se ao transporte escolar.
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OLHANDO PARA O CAMPO DE CON-
CENTRAÇÃO DA JANELA DO NAVIO 
NEGREIRO. AINDA É ASSIM QUE MUI-
TA GENTE SE COLOCA PARA FALAR DE 
DISCRIMINAÇÃO, REPARAÇÃO HIS-
TÓRICA E INJUSTIÇAS SOCIAIS. Essa 
imagem me veio à cabeça 
ao assistir à transmissão de 
abertura dos Jogos Olímpicos 
de Tóquio e acompanhar o 
narrador emocionado falan-
do sobre a relação entre Japão 
e China por conta das atroci-
dades cometidas durante a 
Segunda Guerra Mundial.

Na tentativa de fazer com 
que os telespectadores en-
tendessem a gravidade das 
violências cometidas na ba-
talha entre os dois países, o 
locutor recorre, pasmem, ao 
holocausto nazista. Como se 
não tivéssemos exemplos su-
ficientes dentro de casa.

Eu me pego pensando e 
resmungando em voz alta: 
qual a razão de um brasileiro, 
morador do último país do 
Ocidente a abolir a escravi-
dão e que, ainda se utilizando 
do racismo estrutural, man-
tém grande parte da popula-
ção em situação de extrema 
miséria e adoecimento emo-
cional, ir buscar exemplos de 
desumanidade em campos 
de concentração?

Não é preciso sair de casa. 
Basta entrar no quarto relega-
do à empregada doméstica 
ou, como definiu a historia-
dora, rapper e ex-empregada 
doméstica Joyce da Silva Fer-
nandes (Preta Rara), “a senza-
la moderna”. Lá, entre caixas 
vazias de eletrodomésticos, 

Da janela do navio negreiro

Artigo
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paredes frias de azulejos e 
a minúscula janela que não 
é possível abrir, reside um 
exemplo mais próximo de 
cada um de nós.

Para citar a importância 
das mulheres nos Jogos, o  
narrador e os comentaris-
tas, com as vozes embar-
gadas, lamentam, conster-
nados, e com toda a razão, 
a história das “mulheres de 
conforto” trazidas da Co-
reia do Sul, China e Filipi-
nas para se prostituírem, 
de forma involuntária, em 
bordéis para militares ja-
poneses durante a guerra. 
Perderam a oportunidade 
de destacar também o his-
tórico de horrores viven-
ciado pelas escravizadas 
africanas no Brasil, como 
documentou o escritor 
Laurentino Gomes, em 
“Escravidão – Do primeiro 
leilão de cativos em Portu-
gal até a morte de Zumbi 
dos Palmares”, submetidas 
a estupros diários.

O locutor decreta: 
“Essa situação entre Japão 
e Coreia não tem solução 
porque é algo que não é 
possível perdoar”. Mas me 
imagino o que ouviria uma 
mulher negra durante essa 
transmissão dizendo que é 
impossível perdoar o que 
foi feito a cada um de nós 
durante o período escrava-
gista no Brasil. Que é im-
pensável relevar que foram 
tantos os milhares de es-
cravizados doentes jogados 
vivos ao mar que os Navios 
Negreiros foram os respon-
sáveis por mudar a rota dos 
tubarões no Atlântico.

Até quando teremos 
o cinismo de apontar nos 
outros as mazelas que não 

reconhecemos em nós? Até 
quando teremos a covardia 
de olhar para nossas pró-
prias feridas e admitir a ur-
gência em cuidar delas?

Temos ouvido que essa 
é uma Olimpíada diferente, 
mais inclusiva. Acompa-
nhamos os bastidores pelo 
olhar de  Douglas Sousa, o 
primeiro jogador assumi-
damente homossexual, que 
ganhou milhões de segui-
dores quase instantanea-
mente e vem sendo apro-
vado por grande parte dos 
internautas, vimos Simone 
Biles abrir mão do posto 
de favorita na competição 
para cuidar de sua saúde 
mental (ainda tabu para 
grande parte das pessoas) e 
vibramos com Rebeca An-
drade, ao som de Baile de 
Favela, se consagrar como 
a primeira brasileira na gi-
nástica artística feminina a 
subir ao pódio olímpico. É 
muito, sem dúvida!

Mas ainda falta! Falta 
termos coragem de olhar 
para dentro. Reconhecer o 
Navio Negreiro no qual ain-
da vivemos e nossa parcela 
de responsabilidade nas 
desigualdades que nos cer-
cam. Quem sabe assim, na 
próxima vez que tivermos 
a necessidade de explicar 
para alguém o cruel proces-
so de escravização, extermí-
nio, exclusão, racismos, pre-
conceitos, estupros, fome 
e adoecimento mental te-
nhamos a coragem de nos 
usar como um exemplo, a 
não ser seguido.

TÂMARA LIS REIS UMBELINO 
É DOUTORA EM SOCIOLOGIA, 

JORNALISTA E PROFESSORA 
DOS CURSOS DE 

COMUNICAÇÃO DA ESTÁCIO

PRIMEIRAMENTE É NECESSÁRIO 
ESCLARECER QUE COM A REFOR-
MA TRABALHISTA, EM VIGOR DESDE 
2017, HOUVE A IDEALIZAÇÃO DE 
QUE A MODERNIZAÇÃO E A FLEXIBILI-
ZAÇÃO DA LEGISLAÇÃO LEVARIA À GE-
RAÇÃO DE NOVOS EMPREGOS E QUE 
ESTE SERIA UM DOS PASSOS PARA A 
SUPERAÇÃO DE PARTE DOS PROBLE-
MAS ENFRENTADOS PELA POPULAÇÃO 
BRASILEIRA, COMO O DESEMPREGO E 
O BAIXO CRESCIMENTO ECONÔMICO. 
Nestes quase quatro anos, a 
situação do mercado de tra-
balho, contudo, piorou, visto 
que os níveis de desemprego 
continuam altíssimos e os 
que são contratados estão 
sujeitos a condições laborais 
piores, com menos benefí-
cios e salários menores.

Atualmente, o traba-
lhador celetista não é mais 
a regra, sendo, na verdade, 
exceção. Com o nível altíssi-
mo de desemprego, foram 
criados os coworkings (es-
paços físicos que podem ser 
compartilhados por várias 
empresas, profissionais libe-
rais e freelancers), uberização 
e os contratos flexíveis.

A reforma trabalhista re-
tirou o caráter obrigatório 
da presença dos sindicatos 
para a realização das nego-
ciações, trouxe mudanças 
significativas no que concer-
ne às férias, ao banco de ho-

A deterioração da CLT não é uma 
consequência exclusiva da pandemia
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ras, à terceirização de fun-
cionário e principalmente 
uma maior flexibilização de 
negociação entre emprega-
dores e empregados.

Somado à reforma tra-
balhista, desde o ano pas-
sado, o mundo enfrenta a 
avassaladora pandemia 
de Covid-19, que serviu 
de estímulo para mudan-
ças importantes no mer-
cado de trabalho. 

O contingente de tra-
balhadores informais re-
cebeu novo impulso, antes 
mesmo da crise sanitária 
os profissionais sem car-
teira assinada ou outros 
vínculos trabalhistas já re-
presentavam 40% da força 
de trabalho nacional, se-
gundo dados do IBGE.

Com o fechamento de 
estabelecimentos comer-
ciais e com a crise social/
política instaurada, a procu-
ra por alternativas no mer-
cado informal se acentuou. 
Figura importante neste 
momento econômico é o 
microempreendedor indi-
vidual (MEI), única fonte 
de renda para cerca de 4,6 
milhões de trabalhadores 
no Brasil, de acordo com es-
timativa do SEBRAE.

O Programa do Micro-
empreendedor Individual 
foi criado justamente para 
ampliar a base formal da 
economia do país, para per-
mitir que as pessoas ingres-
sassem no mercado formal 

e passassem a desfrutar de 
diversos benefícios, mas já 
há um efeito colateral: diver-
sos microempreendedores 
individuais são, na verdade, 
funcionários de outras em-
presas, o que indica que al-
guns podem estar usando a 
nova categoria jurídica para 
burlar leis trabalhistas. 

Ademais, a contratação 
de microempreendedores 
individuais em substituição 
aos funcionários celetistas 
têm um nível de desprote-
ção grande ao trabalhador.

Em relação ao progra-
ma de manutenção do 
emprego e renda, que au-
torizou a suspensão tem-
porária de contratos e os 
cortes de jornada e salário 
como prevenção a demis-
sões, há de considerar-se 
que a intenção foi manter 
a proteção aos empregos, 
entretanto, é flagrante a su-
pressão de direitos traba-
lhistas e precarização das 
relações de trabalho.

BRUNA CAVALCANTE KAUER 
É BACHAREL EM DIREITO 

PELA UNIVERSIDADE DE SÃO 
FRANCISCO (USF), DESDE 2005, 

PÓS-GRADUANDA EM DIREITO 
DO TRABALHO E PROCESSO DO 

TRABALHO PELA FACULDADE 
LEGALE. ATUALMENTE, 

BRUNA ATUA NO ESCRITÓRIO 
DE ADVOCACIA APARECIDO 

INÁCIO E PEREIRA ADVOGADOS 
ASSOCIADOS, LOCALIZADO NA 

CAPITAL DO ESTADO 
DE SÃO PAULO.

RESPEITAR OS SEUS VALORES DE 
VIDA E ENTENDER QUE O MUNDO 
EVOLUI AJUDA A CONSTRUIR AU-
TORIDADE PARA CRESCER PESSOAL 
E PROFISSIONALMENTE E TORNAR-
-SE EXEMPLO. Congruência é a 
correspondência entre o que 
se sente e expressa. Para que 
possamos crescer na carreira 
é extremamente importan-
te sermos congruentes com 
nossos valores. Vou trazer 
um exemplo recente para 
demonstrar como a rigidez 
na defesa de valores pessoais, 
dependendo da dose, pode 
prejudicar ou ajudar a ima-
gem de uma pessoa.

O atacante Cristiano Ronal-
do envolveu-se numa grande 
polêmica após um jogo da Eu-
rocopa, campeonato europeu 
de seleções. Em uma entrevista 
coletiva pós-jogo, foram colo-
cadas duas garrafas de Coca-
-Cola no balcão onde ele iria 
responder às perguntas dos 
repórteres. Antes da entrevista 
começar, ele pegou as garra-
fas, colocou-as de lado, pegou 
uma garrafinha de água e disse, 
bebam água. Ou seja, ele quis 
passar a mensagem para quem 
estivesse ouvindo ou vendo, de 
que não tomava Coca-Cola e a 
água seria mais saudável.

O Case Cristiano Ronaldo e Coca-cola: Você sabe o que é congruência de valores?

Artigo

n Alexandre Slivnik
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Eu, particularmente, adoro 
Coca-Cola, mas sei que a água 
é mais saudável, assim como 
você, todos nós sabemos os 
benefícios da água. Porém, a 
Coca-Cola é, para muitos, uma 
bebida deliciosa e talvez uma 
das mais consumidas no mun-
do inteiro. E por que ela é uma 
das marcas mais conhecidas e 
valiosas do planeta? Por patro-
cinar grandes eventos e ter um 
grande público consumidor 
do refrigerante.

Mas o que tem por trás des-
se gesto? Vamos entender pri-
meiro, o que essa atitude pode 
ter causado? Muitos veículos de 
comunicação soltaram man-
chetes dizendo que o gesto do 
Cristiano Ronaldo fez a Coca-
-Cola perder US$ 20 bilhões 
do valor de mercado. Ora, US$ 
20 bilhões é 1,5% nas ações da 
empresa. Embora seja um valor 
muito alto, é preciso analisar 
outro fato ocorrido naquele dia. 
Por uma coincidência, algumas 
horas antes da coletiva do jo-
gador português, a Coca-Cola 
efetuou uma distribuição de 
dividendos, de modo que as 
ações da companhia já estavam 
caindo 0,9%.

Por outro lado, o gesto do 
Cristiano Ronaldo fez as ações 
caírem um pouco mais, para 
1,5%. Pouco tempo depois, as 
ações começaram a se recupe-
rar, mas ficaram extremamente 
desequilibradas, porque nin-
guém sabia se isso seria benéfi-
co ou não para a empresa.

Entretanto, o marketing 
que aconteceu após a entre-
vista beneficiou também a Co-
ca-Cola em termos de marca. 
Embora exista uma máxima 
na comunicação do “falem 
bem ou falem mal, mas falem 
de mim”, é importante analisar 
como vão falar mal de você, 
pois isso pode ser extremamen-
te prejudicial para sua imagem.

Cristiano Ronaldo é uma 
marca (CR7) e construiu esse 
negócio porque um dia já foi 
patrocinado, entre outras mar-
cas, pela própria Coca-Cola. 
Não há nada de errado em se 
posicionar a favor de uma ali-
mentação mais saudável, por-
que somos seres em evolução, 
o ambiente muda, porque o 
mercado muda, porque a so-
ciedade muda.

Algumas conquistas que 
estão acontecendo agora, tal-
vez dez anos atrás, eram dife-
rentes. Antes da pandemia da 
Covid-19, muitas coisas não 
eram como são hoje, como a 
aceleração digital, por exem-
plo. O próprio gesto do Cris-
tiano Ronaldo, por conta das 
redes sociais e da internet, aca-
bou potencializado.

O fato da marca do CR7 ser 
muito forte e as redes sociais e 
a internet potencializam a di-
vulgação para bilhões de pes-
soas, me leva a convidar você, 
leitor, a uma reflexão. Talvez, 
na minha opinião, essa não te-
nha sido a melhor forma dele 
lidar com a situação, afinal, ele 

precisa das marcas para poder 
sustentar a sua carreira.

Você pode até argumentar 
que o Cristiano Ronaldo já atin-
giu um nível na carreira que 
não precisa mais se preocu-
par com isso. Pelo contrário, ao 
meu ver, ele precisa justamente 
porque vive da imagem. Tal-
vez, se ele tivesse agido de uma 
forma diferente, certamente 
seria muito melhor avaliado 
ou analisado pelas pessoas que 
o admiram. Ele poderia, sim-
plesmente, pedir para alguém 
ou ele mesmo retirar cuida-
dosamente as garrafas do re-
frigerante e parar por ali, sem 
precisar fazer apologia à água.

A reflexão que eu quero tra-
zer é sobre como nós tratamos, 
por exemplo, os nossos clien-
tes. Muitas vezes, as pessoas 
acham que os clientes têm ra-
zão sempre. Eu sou da opinião 
de que eles nem sempre têm 
razão. Mas eles são a razão da 
existência do nosso negócio.

Jim Cunningham, ex-exe-
cutivo da Disney, uma das em-
presas mais amadas do mun-
do, diz que os clientes não têm 
razão sempre, mas precisamos 
dar a oportunidade de mos-
trar a eles que estão errados 

de forma digna, ou seja, com 
cuidado e carinho.

Eu acredito que nesse 
episódio, o Cristiano Ronal-
do estava certo dentro da sua 
congruência de valores, ao ti-
rar a Coca-Cola do campo de 
visão. Contudo, de certa for-
ma, ele acabou prejudicando 
tanto a imagem da fabricante 
de refrigerantes quanto a pró-
pria imagem, que depende de 
grandes marcas.

Para finalizar, eu quero que 
você reflita, pois se deseja evo-
luir, respeite os seus valores de 
vida, pois mais adiante, você vai 
ganhar autoridade para poder 
fazer o que achar que deve ser 
feito. Você precisa criar autori-
dade dentro do seu mercado, 
se você quer crescer na sua car-
reira. Mas tome cuidado com 
a forma como você faz, por-
que agir agressivamente, pode 
impactar negativamente a sua 
evolução profissional.

Nós vivemos em constante 
mutação e evolução. Hoje, eu 
adoro Coca-Cola e bebo dia-
riamente uma latinha. Daqui 
cinco anos, talvez eu mude de 
ideia. O importante é ter cons-
ciência de que tudo é mutável e 
precisamos respeitar e ter con-

gruência de valores.
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PASSATEMPO

BESTEIROL DO SEU DEDÉ

QUADRINHOS

HORÓSCOPO

Querido Deus, sei como 
deve ser muito difícil amar 

todas as pessoas. Aqui 
em casa tem só quatro 
e eu quase não consigo

Tenha atenção com 
as confusões emo-
cionais e com pos-
síveis expectativas. 

As experiências pelas quais 
você vem passando pedem de 
você novas reflexões filosófi-
cas e empenho para promover 
assuntos éticos e judiciais. O 
autoconhecimento é essencial.

A forma como 
você vem lidando 
com os investi-
mentos merece 

atenção, principalmente em se 
tratando do dinheiro de outras 
pessoas. Tenha atenção com 
as expectativas e com espe-
culações. Seja o mais correto 
possível e faça o seu melhor.

Busque se colo-
car no lugar do 
outro para enten-

der o que está acontecendo. 
Tem uma pessoa importante 
passando por um processo 
muito difícil. Os sentimentos 
levam tempo para ser cura-
dos, então colabore com 
posturas positivas.

É importante 
analisar as suas 
posturas no tra-

balho ou a forma como você 
vem sendo produtivo. É im-
prescindível avaliar as condu-
tas e levar em consideração 
possíveis mágoas ou distor-
ções com colaboradores. Dê 
um sentido à sua rotina.

A autoestima é 
fundamental nes-
te processo pelo 

qual você vem passando no 
campo afetivo. Busque de-
senvolver o essencial em sua 
jornada, levando em consi-
deração motivações a dois. 
É preciso soltar o passado 
para renovar a relação.

As memórias 
são elementos 
impor tantes 

para curar e ressignificar a 
sua história afetiva em fa-
mília e também no campo 
amoroso. Tais posturas não 
são fáceis, mas lhe propor-
cionarão uma trajetória de 
cura importante.

Não queira que 
as pessoas à sua 
volta entendam o 

momento pelo qual você está 
passando. É você quem preci-
sa mudar as posturas, porque 
são as suas experiências e as 
suas percepções. Todo esse 
processo exige muito de você, 
principalmente perdão.

Preste atenção em 
como você vem 
desenvolvendo o 

seu potencial e possíveis 
expectativas que precisem 
de reparos no setor finan-
ceiro. O foco é avaliar os 
investimentos destinados 
a dependentes financeiros, 
principalmente aos filhos.

Você vem passan-
do por mudanças 
em suas percep-

ções, então as memórias e 
os sentimentos ficam mais 
expostos. É um dia para 
permitir que tais sentimen-
tos lhe tragam entendimento 
e compreensão da necessi-
dade de ressignificar. 

Busque refletir 
sobre os senti-
mentos e as ex-

pectativas que vêm sendo 
armazenadas. Talvez o me-
lhor a ser feito é expressar 
os seus sentimentos para 
as pessoas certas. O medo 
pode gerar prisões e blo-
queios emocionais.

Pode ser que você 
se sinta confuso e 
indeciso a respei-
to de como deve 

atuar com projetos e ideias 
que devem ser tiradas da 
gaveta. É um dia para avaliar 
o quanto a vulnerabilidade e 
possíveis distorções prejudi-
cam o seu desenvolvimento.

Será necessário 
examinar as suas 
percepções e as 

suas atitudes diante de si-
tuações que precisam de 
verdade e discernimento. É 
um dia para cuidar mais dos 
sentimentos e de tudo aquilo 
que vem atrapalhando a sua 
visão profissional.

Peanuts


